



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

23 Noviembre 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

SE COMENTA

Que en el análisis del **Paquete Fiscal** propuesto por la **gobernadora Delfina Gómez**, a muchas **dependencias** las obligarán a **reducir gastos** innecesarios derivado a la política de **austeridad** que no solo recae en la **baja** de los **salarios** de los **altos funcionarios**; y es que el **recorte y ahorro** a los **recursos** viene con todo para el **próximo año**, en donde la **elección presidencial** acaparará los **reflectores**.

Que **austeridad y combate a la corrupción** será la **bandera política** de la **administración estatal** y por ello, la **gobernadora** puso en marcha la implementación de la **Ley de Justicia Cívica** que abarcará no solo al **gobierno estatal**, sino también a los **municipios** quienes ayer se **sumaron** al acto oficial en **Toluca**; destacan que esta es la línea a seguir de la **4T mexiquense**, sin embargo, pareciera que el gobierno se está **adelantando** al triunfo más en las urnas de **2024** porque prevé también **ganar y mandar** en las **alcaldías y diputaciones locales** más importantes.

Que una vez que el **PRD** en la entidad **regulara** en ir **solos** rumbo a **2024**, continúa el **estira y afloje** entre las **dirigencias estatal y nacional** para la **negociación** de **espacios** tanto **federales** como para **alcaldes y diputados locales**; sin embargo, los **mandamás** en el **país** de estos **tres partidos políticos** dejan atrás el “**Vapor Edomex**” por “**Fuerza y Corazón X Edomex**” con la participación de las **tres fuerzas**.

Solo se espera la resolución de la **Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación** en el proceso legal que mantiene **Nueva Alianza** en relación a su **registro** como **partido** que, de ser positivo, sería parte de este **acuerdo**; por cierto, hay mucho nerviosísimo al interior de **PANAL** porque los **magistrados federales** no se ponen de acuerdo en el **dictamen** pues aseguran, hay **votación dividida**.

Que el **alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis**, retomó las **causas sociales** para **capitalizarlas** políticamente y concretó otra **mega marcha** a la **capital mexiquense** que se realizará el próximo **lunes**, derivado de la **pugna** por los **límites territoriales** con **Acolman**; con ello continúa la confrontación contra la **presidenta de la Mesa Directiva de la legislatura estatal, Azucena Cisneros**, por la **presidencia municipal** de cara a los **próximos comicios**. —

EN LOS PASILLOS

LLEGA FARMACIOTA

Aseguran que será en tierras mexiquenses, donde el próximo 30 de diciembre se **inaugure** la farmacia más grande del mundo. La paraestatal, estará ubicada en el **municipio** de Huehuetoca y su razón social será Laboratorios de Biológicos y Reactivos de México (Birmex), que estará a cargo de la **operación** del almacén y de la distribución de **medicamentos**.

TODOS POR VALLE

Dicen que el turismo en Valle de Bravo bajó, junto con los niveles de agua en la **Presa Miguel Alemán**, y la economía doméstica se afectó también, por ello surgió la campaña **"Juntos Salvemos Nuestro Lago"** para reactivar la zona. Es así que empresarios, habitantes, prestadores de **servicio** llaman a la Segunda Mega Marcha a realizarse en el **embarcadero** el 26 de noviembre, veremos qué **resulta**.

RECURSO A LA BASURA

Cuentan que derivado de la revisión de la Cuenta Pública 2022 de **municipios**, el Órgano Superior de Fiscalización del Estado de México (OSFEM) detectó, a **32 entes** se les sigue asignando **recursos** y siguen sin operar, entre ellos: siete organismos descentralizados **operadores** de agua, 23 Institutos de Cultura Física y Deporte, así como la Universidad de Naucalpan de Juárez y el Instituto **municipal** de planeación de Valle de Bravo.

MANEJE SEGURO

Comentan que debido a la neblina por las mañanas, en la carretera México-Toluca y **viceversa**, así como la de Temascaltepec en ambos **sentidos**, los **accidentes** se han incrementado durante la última semana y el promedio diario de **percances** es superior a la decena. Por fortuna, en la mayoría sólo son daños **materiales**.



La Polémica

**Daniel Camargo
Hernández**

danielcamargo.reportero@gmail.com

Escaños en Edomés para Morena y Verde

El nombramiento de Higinio Martínez Miranda como jefe de Gabinete con Delfina Gómez Álvarez, gobernadora del Estado de México, tendrá que esperar y en una de esas hasta cancelarse.

El proceso de Morena rumbo a 2024 despertó de nuevo rumores sobre la inminente declinación de Martínez Miranda, fuentes cercanas me aseguran, se registró como aspirante al Senado el pasado 1 de noviembre, irá en fórmula con la presidenta municipal de Tecámac Mariela Gutiérrez Escalante, que se registró el pasado 2 de noviembre.

Fuentes cercanas al Comité Ejecutivo Nacional de Morena, han dejado entrever que la cercanía de ambos personajes con la coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, Claudia Sheinbaum y la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, los podría colocar en la cabeza de la lista plurinominal, de acuerdo a un documento en poder de esta agencia, la repartición de los escaños en Edomés para la alianza "Juntos Hacemos Historia", será en primer lugar para Morena y en segundo para el Verde habrá que ver cómo queda el tema de género y de ahí se definirá quién encabezará por Morena y por el Verde.

En esa lista se anotaron también el alcalde de Ecatepec, Fernando Vilchis Contreras, y el empresario de Atizapán de Zaragoza, Luis Humberto Montañó García, que a final de cuentas cumplirá su función como relleno y me aseguran, se quedará en el camino, al no contar con el suficiente conocimiento ni capital político.

También aparecen en la lista la alcaldesa de Texcoco, Sandra Luz Falcón, la alcaldesa de Chicoloapan, Nancy Jazmín Gómez y el morenista de Neza y oriundo de Oaxaca Juan Hugo de la Rosa.

Por lo pronto, el senador con licencia Higinio Martínez, continúa sosteniendo reuniones con la gobernadora Delfina Gómez, pero en una especie de jefe de Gabinete externo. Pero todo apunta a que seguramente en 2024 regresaría a su escaño en el Senado, donde probablemente podría compartir la tribuna con Enrique Vargas Del Villar del PAN, Laura Barrera Fortoul del PRI, Pepe Couttolenc Buentello del Verde Ecologista o bien Oscar González del PT.

+++++

Gracias por su lectura, los espero en cualquier momento a través de www.cuestiondepolemica.com, ya lo sabe, qué le vaya como se porte.

Lo sabe, qué le vaya como se porte.



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

Las listas del PRI

Antier, la delegada Especial del CEN del PRI en el estado, Ana Lilia Herrera Anzaldo, sostuvo encuentros privados con los diputados priistas que coordina Elías Rescala Jiménez. Ese mismo día, el todavía presidente del Comité Directivo Estatal del tricolor, hacía lo propio con actores políticos priistas de distintos puntos del estado. En ambos casos, la finalidad es conocer sus aspiraciones y posteriormente hacer la lista de candidatos para las elecciones del 2024, sin embargo, llama poderosamente la atención la de los candidatos a diputados federales plurinominales, pues nadie quiere jugársela por elección, dado el bajo porcentaje en la intención del voto que trae ese partido en las encuestas. Lo malo para muchos de esos "suspirantes", es que ese listado se escribe no en el CDE mexiquense, sino en el CEN, pues es Alito quien "palomea" los nombres, entre los cuales se especula que

serían los mismos de siempre y los perdedores de la pasada elección de gobernadora de junio pasado: Paulina Alejandra Del Moral y el ya mencionado Elías Rescala, corriendo el riesgo de inconformidad no sólo de las bases, sino de algunos cacicazgos que se rebelen ante la ausencia de un "primer priista del estado... NOTAS CORTAS: Y hablando de candidaturas, todo apunta a que la dupla de la coalición "prianista" será con el panista Enrique Vargas Del Villar en la primera posición de la fórmula, y en la segunda, iría la priista Laura Barrera Fortoul, como lo pronosticamos desde hace ya varios meses en este espacio... La gobernadora Delfina Gómez Álvarez, promulgó la Ley de Justicia Cívica del Estado de México y sus Municipios que hace meses fue propuesta en la Legislatura local por la diputada priista Karla Aguilar Talavera, quien fue reconocida por la presidenta de la 61 Legislatura, la morenista Azucena Cisneros Coss y, principalmente, por la propia mandataria...Excelente jueves, raza...Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

OPINARIO

FABIÁN
RODRÍGUEZ



@fabianrodbernal

Se concreta “Fuerza y Corazón por Edomex”

La alianza PRI, PAN se concretará en el Estado de México una vez que se confirmó que los partidos van juntos al Senado bajo el nombre “Fuerza y Corazón X México” con Enrique Vargas, coordinador de la fracción panista en el Congreso local encabezando la fórmula y una mujer priista en la segunda posición, y se ve difícil que recaiga en la figura de Alejandra del Moral quien no se

expondría a una nueva derrota. Mientras que en los distritos federales, solo 14 han sido registrados para la coalición, 7 para el PRI y 7 para el PAN.

El PRD que se planteaba la estrategia de ir solo en todo el estado finalmente reculó e irá en esos distritos junto a PRI y PAN; sin embargo, la dirigencia estatal del Sol Azteca espera que estos 14 distritos aumenten a 16 o 18 para incluir a candidatos de extracción perredista. En la mesa de negociación se les ofrecía el distrito 2 de Tultepec; el 29 de Nezahualcóyotl y el 32 de Valle de Chalco, sin embargo, los perredistas sintieron que era una propuesta testimonial y han pedido otros distritos. Entre ellos pedían espacios en Toluca y Metepec, que hoy ya tienen nombre y apellido. Más la lectura generalizada en el gremio periodístico es que se quedaron con las manos vacías.

Se especula que los distritos que los perredistas ahora buscan incluir en la alianza y encabezarlos son el 40 de Zinacantepec; el 39 de La Paz; y/o el 28 de Zumpango. Asimismo, el acuerdo es que estos distritos

aliancistas impacten en lo local. De manera tal que ningún partido lleve “carro completo” en los municipios, en estas instancias el nombre sería, obviamente sería “Fuerza y Corazón X Edomex”. Quienes encabezan en lo federal no podrán llevar los distritos locales y las presidencias municipales. Ya veremos si este acuerdo de palabra, no se cae en el último momento.

Fuera de la coalición quedan entonces 26 distritos. ¿Podrá alguno de los partidos

tradicionales ganar sin necesidad de alianzas?

Habrá que ver también cual es la estrategia del PRD que en 2021 y 2023 arañó el registro local y federal con una

votación apenas arriba del 3% del umbral legal. ¿Será que sus aliados lo apoyan con candidaturas comunes a nivel local? También ver cómo la figura del candidato a Senador impacta en la alianza a nivel estatal, ya que será el principal rostro de la misma en el Estado. Finalmente cual es la priista que decide rifarse la complicada tarea de buscar la segunda fórmula en el Senado. La moneda está en el aire. ■

El PRD recula y negocia espacios con PRI y PAN



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- -Promulga DGA nueva ley.
- -Destapes para el 2024.
- -Desfalcos millonarios.

La **Gobernadora Delfina Gómez Álvarez** promulgó la Ley de Justicia Cívica del Estado de México y sus Municipios, que en el país se ha expedido en otras entidades desde 2018 y en la entidad, fue propuesta por la diputada priísta **Karla Aguilar Talavera**, quien fue reconocida por la propia mandataria que pidió un aplauso para ella así como por la presidenta de la 61 legislatura, **Azucena Cisneros Coss**. Un ambiente de pluralidad política donde estuvieron titulares del gabinete, como el Secretario General de Gobierno, **Horacio Duarte Olivares** y las secretarías como **Laura González Hernández**, titular de la SEDECO; alcaldes, menos el de Toluca; diputados de todos los partidos, como el panista **Enrique Vargas del Villar**, los priístas **Myriam Cárdenas Rojas**, **Paola Jiménez Hernández**, **Evelyn Osornio**, **Braulio Álvarez Jasso**, **David Parra Sánchez**; casi todos los legisladores de Morena; **María Luisa Mendoza Mondragón**, del PVEM así como su dirigente estatal **José Alberto Couttolenc Buentello**; entre muchos otros. Vimos cómo priístas que hace meses atacaban a la ahora jefa del ejecutivo estatal, que se entiende por tratarse de una campaña, ahora hasta se forman para saludar y tomarse la selfi con la gobernadora. Son los nuevos tiempos, con una oposición responsable e inteligente, a diferencia de sus compañeros a nivel nacional ... NOTAS CORTAS: Y continúan los destapes para el 2024. Platicamos con la diputada morenista **Mónica Álvarez Nemer** y nos comentó sobre su aspiración, que espera la convocatoria de su partido y a principios del año entrante, se estaría separando de su curul. Su opositor saldría de entre sus compañeros de legislatura, los priístas **Paola Jiménez Hernández** y **Braulio Álvarez Jasso** (quien esta semana cerró en San Mateo Otzacatipan sus 5 informes legislativos, nada más) a menos que el tricolor se arriesgue con **Raymundo Martínez Carbajal** ... También le preguntamos al alcalde de Ecatepec, **Fernando Vilchis** sobre su posible candidatura al Senado de la República y no solo nos lo confirmó sino que además, nos adelantó que pronto se estará

registrando en el proceso interno de Morena. Las encuestas lo favorecen, sin embargo, inquieta que **Higinio Martínez Miranda** decida ir por la reelección, pues alteraría el escenario de la 4T mexicana ... Continúan los segundos informes legislativos y llamó la atención que en el del priísta **Alfredo Quiroz Fuentes**, se reunieron panistas y priístas, así como un par de ex gobernadores: **Arturo Montiel** y **César Octavio Camacho**, así como **Ana Lilia Herrera** y **Eric Sevilla**, más la enésima reaparición de **Paulina Alejandra del Moral**. Al final, la porra del sobrino de **Camacho Quiroz** coreaba "**Alfredo Presidente**" aunque para esa hora, el municipio **Fernando Flores**, su "adversario", ya se había retirado. Veremos si **Quiroz Fuentes** se suma a la campaña de reelección de **Flores Fernández** o si va por separado por su partido ... Recientemente el ex líder del SUTEYM y diputado local, **David Parra Sánchez**, comentó que a los que se fueron del PRI no les han dado chamba en el GEM (lo dijo en otras palabras) y tiene razón, pues muchos aún esperan un cargo en la nueva administración, aunque hay otros que no se van por "chamba" sino por candidaturas, aunque lo nieguen, a pesar de que hace pocos meses operaban para **Paulina Alejandra del Moral** y, en consecuencia, atacaban a la entonces candidata la **Maestra Delfina Gómez**. Hay una gran diferencia entre los que nos, perdón, se fueron antes, y los que se fueron después de las elecciones, es decir, hay una enorme diferencia entre la convicción y la conveniencia. Quizá por eso algunos entran a la 4T por la puerta de atrás ... Muy atentos y perspicaces tendrán que ponerse los diputados locales de Morena, PT y PVEM más el independiente, pues el OSFEM detectó 8,741 observaciones, casi todas de administraciones municipales, con obras pagadas pero nunca realizadas, al más puro estilo de conocido partido político. Las diputadas morenistas **Azucena Cisneros** y **Brenda Gómez** participaron en una reunión de trabajo de ese órgano. Esperemos no quede impune el saqueo ... Por cierto, tal parece que un ex "goberladrón" entre más robó al estado, más es idolatrado por su partido, y la prueba es el "aplausómetro" en sus eventos ... Animo raza, ya casi es fin de semana.

Comentarios y mentadas:
godinezalfonso@hotmail.com

COVID POLÍTICO

Por Pandemium

Naucalpan municipio encabezado por Angelica Moya ha logrado reducir en un 20% los delitos de alto impacto gracias a las acciones implementadas en colaboración con otras dependencias de seguridad. Esto también se refleja en el municipio de Huixquilucan que preside Romina Contreras, donde la disminución es del 17%. Durante el año se realizaron más de 1,280 operativos encabezados por la FGJEM en Naucalpan, se inspeccionaron vehículos y unidades de transporte público, se revisaron motocicletas, se realizaron cateos y se vincularon a proceso a 451 personas. Estos operativos cuentan con la participación de diversas corporaciones de seguridad. Además, gracias a las sesiones del Consejo Intermunicipal de Seguridad Pública Región IX-Naucalpan, se ha logrado identificar las comunidades con mayor incidencia delictiva y aumentar la presencia policial en esas áreas. Por último, se destaca la cooperación de los comisarios de Naucalpan y Huixquilucan en las acciones para incrementar la seguridad en ambos municipios y zonas aledañas.

El inicio de la carrera electoral ha llenado de expectativa a todos los aspirantes políticos, quienes comienzan a hacerse presentes en busca de obtener una candidatura. Sin embargo, en el partido Morena no logran ponerse de acuerdo en ningún municipio para elegir a su candidato o candidata, lo que muestra cierta división interna. Por otro lado, es evidente que Claudia Sheinbaum es una mera copia de Andrés Manuel López Obrador, por lo que si quiere ganar la elección, tendrá que comenzar a actuar por sí sola y demostrar su capacidad de liderazgo, aunque siempre bajo la protección de su padrino AMLO.

En este contexto, el partido Mo-

vimiento Ciudadano está dando mucho de qué hablar, especialmente con Samuel García de Nuevo León, así como su esposa Mariana Rodríguez, quien es reconocida como una genio del marketing político. No cabe duda de que Mariana es una estratega excepcional, y ha logrado establecer fuertes vínculos entre la sociedad, el candidato y ella misma, lo cual se refleja en su publicidad.

En el Estado de México, la competencia por las candidaturas municipales en el Valle de México es feroz. Cada semana en Morena surge un posible candidato nuevo, mostrando la ambición de muchos por obtener dichas nominaciones.

Por otra parte, hay una buena noticia respecto a la candidatura al Senado en el Estado de México. En la coalición, se ha acordado que el PAN encabezará la fórmula, lo que nos hace ver que Enrique Vargas será el próximo candidato a Senador del Estado. Sin duda alguna, Vargas se perfila como un fuerte contendiente y tiene todas las posibilidades de salir victorioso en esta elección.

El gobierno de David Sanchez Isidoro en Coacalco está trabajando para mejorar el desarrollo de los estudiantes del municipio. A través del programa "Una Obra en Cada Escuela", se ha mejorado la infraestructura de más de 200 escuelas públicas. Durante una gira de trabajo por algunas escuelas, el presidente municipal destacó la importancia del trabajo conjunto entre docentes, padres y gobierno para el desarrollo de los niños. A pesar de los recursos limitados, el gobierno municipal se esfuerza por atender las necesidades prioritarias del municipio, como servicios públicos eficientes y obras educativas. Se hizo un llamado a los contribuyentes a cumplir con sus pagos y trabajar en equipo para seguir mejorando el municipio. Los directores de las escuelas agradecieron el apoyo de las autoridades municipales y destacaron la importancia de su solidaridad y responsabilidad para facilitar el trabajo de los docentes. La inauguración de tres nuevas estructuras beneficia a más de 600 estudiantes al protegerlos de las inclemencias del tiempo.



Alcaldes y Gobernadores

GUSTAVO RENTERÍA

Encuestas

En México y en todo el mundo se usan las encuestas. Con ellas, las grandes marcas deciden el color de los autos, si las frituras deben ser más saladas o más picosas; si los pastelitos más glaseados o más rellenos. Si la ropa muestra el escote, o debe tapar todo. Menos o más gas en las sodas. Que arda más o menos, al beber el mezcal.

La demoscopia descubre nuestras preferencias y por eso la mayoría de las empresas que cotizan en las bolsas de valores, facturan y facturan. Los negocios globales todos los días están observando nuestros hábitos, necesidades y gustos. Ahora con la tecnología tienen la "data" para tomar decisiones multimillonarias.

Saben qué nos gusta comer, donde nos hospedamos, en qué gastamos en la tarjeta de crédito; qué hacemos en invierno, y qué dejamos de hacer en verano.

Esas encuestas y el resultado de toda esa información no se publica. Los mercadólogos toman decisiones para vender y vender más.

Las encuestas que usan los gobernantes, tampoco se publican. Con la interpretación de los resultados los gobiernos le apuestan a la inversión en la infraestructura hídrica, en educación o en los servicios que deben prestar. Andan siempre en campaña pues,

Las encuestas electorales son otra historia. Unas empresas o firmas, que nacen meses antes de los comicios, intentan ser vehículos de acceso al poder, y claro, los "pays" coloridos, o las barras, aguantan todo. Entre más se publican, más desorientan; entre más se suben a las redes sociales, más ruido provocan. Y claro, confunden al electorado, aunque se ha comprobado que cada día tienen menos influencia.

Afortunadamente en México usamos estas herramientas hace 30 años, y ya conocemos a las empresas que son serias, las que se venden (perdón las que se rentan), y las que lucran vendiendo lugares en las gráficas. Si algo hemos aprendido los mexicanos es a no chuparnos el dedo.

Pero claro, de que hacen daño y confunden las encuestas "cuchareadas" y "patito" e "inventadas" no hay duda. Hay un gran mercado de políticos que las paga y un gran mercado de

electores inocentes.

Es un deporte nacional descalificar los resultados. Si beneficia a mi candidato, o personaje que coincide con mi ideología, la subo a mis redes sociales, la comparto en WhatsApp y de paso me burlo de mi compadre, que piensa distinto a mí.

Un resultado que deseo, en una pantalla de tableta electrónica, revista o periódico impreso, en mi celular, me llena la pupila, y me alegra; todo lo contrario sucede con un resultado que va contra mis intereses: le niego, la escondo, la critico y la nulifico.

No puede ser, es inverosímil, está mal, nadie la cree, no manches, aquí hago una mini encuesta y todos responden lo contrario, ¿a quién quieren engañar?.....

En las últimas 72 horas se liberaron 2 encuestas que provocaron lo antes expuesto: los beneficiados, festejan por doquier y se reparten ya los puestos; los derrotados, la critican como un billete de 3 pesos.

Así será hasta el domingo 2 de junio. Y después de la toma de posesión el primero de octubre de 2024, cuando escuchemos "si protesto", empezará de nuevo la carrera presidencial.

¿Cómo inician las precampañas?

- Demotecnia, De las Heras

- Claudia Sheinbaum 66%
- Xóchitl Gálvez 14%
- Samuel García 6%
- Eduardo Verástegui 2%
- No irá a votar 1%
- Es secreto 2%
- Ninguno 6%
- No sabe 3%

- Mendoza Blanco & Asociados

- Claudia Sheinbaum 61.4%
- Xóchitl Gálvez 26.8%
- Samuel García 9.5%
- Eduardo Verástegui 2.3%

Aquí tienen los números: burlense, critiquen y maldigan; festejen, alégrense o destapen una botella de champagne.

***Periodista, editor y radiodifusor**
X @GustavoRenteria
Threads/Instagram/FB @periodis-
tagustavorenteria
www.GustavoRenteria.mx



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ Eric Sevilla lleva 170 días y no renuncia
- ♦ Tanya Rellstab su llegada al Verde llena de contradicciones.
- ♦ Los imprentables de Eruviel Ávila en primera fila.
- ♦ El PRI se desmorona y Eric Sevilla es parte fundamental de ese fenómeno.
- ♦ El dato del día: Datos finales del Censo Agropecuario.
- ♦ La Secretaría del Campo informa que la producción en el Edomex de maíz es de 2 millones de toneladas.
- ♦ INEGI en ciclos 2022 apenas alcanza el millón y medio.
- ♦ Lo curioso del día: Ex esposa de Raymundo Martínez, alcalde de Toluca lo acusa de intimidación, acoso, violencia intrafamiliar y más.

DE NUEVA CUENTA las traiciones en el PRI y uno de los más activos en este renglón sin duda alguna es el ex gobernador, ERUVIEL ÁVILA que si bien no movió ninguna de sus influencias para apoyar al que fuera su partido y el todo le diera en su carrera política, ahora sí lo hace para desmantelarlo con personajes que evidentemente buscan beneficios personales.

Aunque por otro lado, un priista que obedece a otro ex gobernador, Alfredo del Mazo le ha facilitado el trabajo, ERIC SEVILLA, líder del PRI y ya se ha comentado muchas veces que uno de los principales responsables de la derrota de junio pasado, también es el que ha provocado la deserción de muchos cuadros políticos que han encontrado en el Partido Verde el espacio para mantener sus privilegios.

TANYA RELLSTAB Y SU RED DE MUJERES

Cuando todo era posible en el PRI y no tenían un líder como ERIC SEVILLA, TANYA RELLSTAB que prácticamente tuvo todos los cargos de elección popular, excepto la gubernatura o la de senadora se presentó en el Partido Verde para abanderar la causa de las mujeres.

Con una cara que no denotaba mucha alegría, la que fuera parte importante en el equipo de la ex candidata ALEJANDRA DEL MORAL, trataba de darse ánimos al anunciar la nueva encomienda que le entregaban.

Muchas veces esta lideresa, ahora ex priista dijo que nunca abandonaría al que fuera su partido y el que tanto confío en ella.

Pero que encontró en ERIC SEVILLA el pretexto idóneo para cambiar bandera y una de las frases que dijo al responder las preguntas de reporteros fue clara en ese sentido, el dirigente tricolor está más interesado en el 2024 que en cuidar a sus cuadros políticos.

Y una vez más nos hacemos la pregunta ¿Cuál es la principal encomienda de ERIC SEVILLA al frente del PRI? Pensar que es el 2024 parece poco probable, porque no tendrá mucho poder de decisión al momento de elegir a los candidatos o las planillas.

Entonces una de las opciones que quedan es cumplir lo que dijo TANYA RELLSTAB acabar con los cuadros políticos del PRI, no hacer nada, como hasta el momento.

Minimizar hasta donde le sea posible al partido, como lo hizo su jefe desde que llegó a la gubernatura y eso de irse como perdedor, pues ya lo es, no le dolerá tanto.

LOS QUE ACOMPAÑARON A TANYA RELLSTAB

Como es de imaginar, tres imprentables acompañaron a TANYA RELLSTAB a su presentación como parte de la estructura del Partido Verde.

ERASTO MARTÍNEZ, quien no podría imaginarse que espera con calma adueñarse de las finanzas del Partido Verde, además de ALFREDO TORRES Y CRUZ ROA.

Se veían muchas caras, incluso la misma ex priista dio las gracias a mujeres que la acompañaron en el ONMPRI. Pero también habla algunos que estuvieron en cargos dentro de la CNC cuya dirigente actual deja mucho que desear al frente de la que alguna vez fue la organización campesina más dominante de la entidad.

La desbandada no para en el tricolor y el dirigente se voltear para otro lado.

Los discursos dignos de analizar para mañana...

EL DATO DEL DÍA: RESULTADOS FINALES DEL CENSO AGROPECUARIO. LA SECRETARÍA DEL CAMPO BRILLA POR SU AUSENCIA.

El INEGI dio a conocer los resultados finales del Censo Agropecuario y si este era un ejercicio muy importante para la que fuera titular de la Secretaría del Campo hasta hace unos meses, LETICIA MEJÍA que incluso acompañó al anuncio por el inicio del censo, ahora la autoridad estatal brilló por su ausencia.

Muchos datos se presentaron en el censo que no se elaboraba desde el 2007.

Uno de los que más importan al campo mexiquense es el dato relacionado con el maíz y es que líderes del sector han adelantado desde hace un par de años al menos, que la disminución de la producción del grano ya alcanzó niveles críticos.

Los datos oficiales, avalados por la actual administración, ya que se encuentran en la página oficial de la dependencia relacionada con el sector distan mucho de lo que dio a conocer el INEGI.

El dato oficial: "Fortalecer la producción de maíz que se siembra en casi 500 mil hectáreas del campo..."

El dato INEGI: Sobre la producción de maíz forrajero, el grano blanco y el amarillo suman apenas 378 mil 408 hectáreas.

Dato oficial: "con una recolecta anual cercana a 2 millones de toneladas..."

Dato INEGI: Un millón, 585 mil 349 toneladas en los dos ciclos agrícolas...

Y todos los que faltan.

Aunque ya anunciaron de parte del Gobierno estatal que hoy empiezan reuniones con el INEGI, sólo se espera que no sea para que interpongan otra controversia constitucional como el mal recordado Alfredo del Mazo.

EL COMENTARIO DEL DÍA: EX ESPOSA DE RAYMUNDO MARTÍNEZ LO ACUSA DE VIOLENCIA FAMILIAR Y MÁS.

De por sí, la reelección de RAYMUNDO MARTÍNEZ ya era complicada debido a la mala percepción que tiene entre la población, ahora regresa el tema de su ex esposa que viene a ponerlo en jaque.

Y es que lo acusa de violencia, acoso, persecución, intimidación y cuando estaban casados que la violentaba. Con eso, no se necesita más para que no le permitan ser candidato otra vez. Veremos qué pasa...

“La tolerancia llegará a tal nivel, que las personas inteligentes tendrán prohibido para no ofender a los imbéciles”.

La política es más líquida en el entorno del estado de ánimo de la población y deberá romper su confort, apatía y enfrentar el miedo. Los ciudadanos activos con esperanza, unidad, solidaridad territorial. La lista nominal 12 millones 600 mil votantes; 45 distritos electorales con sus 125 municipios. El padrino es un vicio de poder y de intereses de élite que ahora son poder transitorio a la fatiga ciudadana de corrupción e impunidad. Los gobiernos municipales en problemas de gobernabilidad e ineficiencia a soluciones de seguridad y gobernanza, Naucalpan, Ecatepec se han mantenido entre las principales municipios con mayor percepción de inseguridad. El PRI en lo suyo en trenzar en tierra y en lo jurídico con la migración política al desencanto de Morena. “El decirlo todo libremente ante una población inmersa a la infocracia con sus elementos masivos sin razonamiento causando un efecto positivo o negativo a la imagen de los actores políticos”.

Este juego de espejos en poder ganar 2024, y sus características del poder invisible 2024. Todo pareciera que no se quiere ganar Morena, las encuestas no votan es un estado de ánimo de la población polarizada y migrante. La incertidumbre está a la vista y a la polarización social y política de grupos que acuerdan, pactan, simulan y traicionan. Las elecciones se ganan con votos de nuestro sistema democrático. La polarización política y social del discurso en medios, la verborrea y diatribas del poder público. La acción dicotomía del poder ejecutivo y legislativo en reformar la ley orgánica del poder judicial para extinguir los fideicomisos de 13 de 14 por el

Péndulo Político



EMILIANO GARRILLO

monto de 15 mil 434 millones de pesos. La banca de desarrollo fiduciaria y la ley de transparencia y acceso a la información en quitar los recursos a los proyectos por ejemplo pensiones e infraestructura del poder judicial. Los trabajadores del Poder Judicial de la Federación se manifestarán con bloqueos y paro de labores en contra de la intromisión del Ejecutivo y Legislativo en el Poder Judicial. La reforma a Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación. La extinguir 13 de sus 14 fondos por un monto de 15,434 millones de pesos. Los 50 senadores interpusieron la demanda de inconstitucionalidad.

La economía está en un estado de catarsis que no ve al joven elector de 18 a 32 años en una mejora de oportunidad de empleo. En el Estado de México no se tienen proyectos importantes, así que para el empresario la situación en tierras mexiquenses es clara, los desarrollos de infraestructura o por lo menos, el mantenimiento a la infraestructura, no existen. La Industria de la construcción en el Estado de México se desplomó un 16.4% y está colocada en el número 24 de la clasificación nacional.

La acción desde su operador de jefe político o de gabinete a su presidenta de Morena, en la dirigencia morena del Estado de México está haciendo su trabajo, apoyada por operadores políticos para lograrlo, sobre todo en

el sur de la entidad. Así que no nos extrañe que algunos alcaldes y alcaldesas priistas, y quizá perredistas, vayan a la reelección, pero por Morena, porque ya los están convenciendo. Y sus bases en la polarización y en su molestia que su partido es un mercado de candidaturas.

La realidad es que la Marea está muy turbulenta, los partidos han actuado a la caza de personajes innumerables de cada región del Edomex. Se empieza a mover el PRI. El 21 noviembre, cambio de dirigencia. El frente tiene gobiernos municipales 79 y 50 son del PRI, 24 Diputaciones y 11 del PAN. Los municipios más importantes de Morena representan Abstención y Apatía: Chimalhuacán, Ixtapaluca, Valle de Chalco, Ecatepec, Nezahualcóyotl entre 65 y 70%. El gobierno habrá de combinar necesariamente el poder político con el económico y el estado de ánimo de la población. “infocracia” Es una coacción ese aceleramiento que nos priva de racionalidad al constante bombardeo de información masiva que impide reflexión y falta de lo cognitivo desplazado a las acciones de estrategia de los candidatos de los partidos de coalición.

El agua en 16 municipios serán afectados por la reducción del suministro del líquido: Acolman, Atizapán de Zaragoza, Coacalco, Cuautitlán, Izcalli, Ecatepec, Huixquilucan,

Lerma, Naucalpan de Juárez, Nezahualcóyotl, Nicolás Romero, Ocoyoacac, Tecámac, Tlalnepantla, Toluca, Tultitlán y Temoaya. El abasto de agua es un problema comunitario y político rumbo al 2024. El secretario sin oficina Pedro Moctezuma Barragán, tendrá su primera acción para recuperar los niveles de las presas del Estado de México. Los dos municipios más poblados de Ecatepec y Nezahualcóyotl Adolfo Cerqueda pretende reelegirse y Toluca, Raymundo Martínez, tendrán desabasto de agua.

El 2024 será una elección de ciudadanos que permita abatir el flagelo de la Abstención y poder inducir a las masas en la mejor búsqueda de certidumbre para candidatos que no sean del mismo poder que ha estado por más de 30 años con acuerdos, traiciones y simulaciones. Las designación es en mesas territoriales un instrumento que se les cayó en el 2018 a causa del Tsunami del efecto AMLO. Actualmente este frente tiene 79 presidencias municipales, 24 Diputaciones locales y 13 federales el PRI. Morena en su problema endógeno de grupos y la lucha de imponer sus candidatos territoriales. Lo que prevalece es una información con mayor potencial de excitación. La importancia de la estrategia de los medios de comunicación.

La elección de acciones de voluntad y operación, esto es, permite articular las consciencia en la participación en el 2024. No deja de ser una oportunidad de triunfar para los contendientes. Ya que las probabilidades sean más amplias para unos sobre otros, eso es otro cantar a su esquema de comunicación pragmática y publicidad, si Morena aplica toda la aplanadora en este 2024, desde acciones de polarización, miedo y como medio provocar la abstención electoral.



Alerta Odisea, por favor

Si alguien del Programa para la Búsqueda y Localización de Personas Desaparecidas, No Localizadas, Ausentes y Extrañadas nos hace el favor de leer, les pedimos de la manera más atenta que emitan una Alerta Odisea a nombre del señor Alfredo Medellín Reyes Retana, quien la última ocasión que fue visto, ya hace varios meses, cobraba como director general de Comunicación Social del Poder Legislativo.

Medellín Reyes Retana rindió protesta a ese cargo el 6 de agosto del año 2020, a propuesta específica del diputado Mauricio Hernández González, entonces presidente de la Junta de Coordinación Política de la Legislatura local, lo que respaldaron el resto de los partidos político.

Desde entonces, y hasta la fecha, Alfredo Medellín Reyes Retana es etéreo, es algo así como el "espíritu santo", que todos creen que existe, aunque en realidad nadie lo ha visto, al menos desde que se concretó la transición en la Junta de Coordinación Política de la LXI Legislatura local, cuando asumió esa responsabilidad el priista Elías Rescala Jiménez.

Por su "eficiencia", Medellín Reyes Retana fue relegado por el nuevo presidente de la Junta de Coordinación Política, aunque extrañamente no fue dado de baja del cargo, del cual sigue cobrando puntualmente, aunque no ata ni desata, y mucho menos resuelve nada que tenga qué ver con la vida parlamentaria mexicana.

El coordinador de los di-

putados priistas, Elías Rescala Jiménez, se vio en la necesidad de poner al frente del área de Comunicación Social de la Cámara de Diputados local a su asistente en esa materia, Jazmín Morales, a quien no solamente le quedó muy grande la responsabilidad, sino, como todos los enanos, de mentalidad, se mareó con subirse a un simple tabique.

Así, la obligación institucional de comunicar lo que hacen los y las legisladores mexiquenses marcha a la deriva, a excepción del grupo parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional, nadie más en la Legislatura mexicana se preocupa porque la sociedad conozca si es que algo se hace en el Poder legislativo, que se ha convertido, parece, en un gran dormitorio de 75 diputados y un montón de asesores y empleados administrativos que poco o nada contribuyen a esta entidad.

Así es que si alguien se encuentra de casualidad al señor Alfredo Medellín Reyes Retana, dígame por favor que se dé una vueltecita por las instalaciones de la Cámara de Diputados del Estado de México, que su responsabilidad va mucho más allá de cobrar puntualmente su oneroso salario, que por favor cumpla, aunque sea un poco, con la responsabilidad que le confirió el Poder Legislativo del Estado de México, que no es solamente un diputado con el que tiene el compromiso, por más coordinador de la fracción mayoritaria que éste sea. Su obligación es con todos y, sobre todo, con los mexiquenses a los que protestó servir.

"El chilango", como le dicen algunos a Alfredo Medellín Reyes Retana, no por su origen en la capi-

tal del país sino porque allá se la pasa mientras que la Cámara de Diputados se cae a pedazos en materia de comunicación y cree que controla la Dirección de Comunicación Social "a distancia", con control remoto, debe dejar de hacer negocios a costa del Poder Legislativo del Estado de México y ponerse a trabajar, cumplir con la responsabilidad que le confiaron y, de paso, dejar de defraudar el erario estatal, pues lo que hace va más allá de una "aviaduría", de esas que tanto cuestionan, critican y se han comprometido a erradicar los del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

"Hay tiro" en Metepec

Aunque muchos creen que la elección municipal de Metepec "ya está decidida", la verdad es que falta que pasen mucha agua bajo el puente antes de que la reelección de Fernando Flores Fernández se concrete.

Hoy hay factores muy importantes que no hay que perder de vista antes de considerar "definido" cualquier proceso electoral en esta entidad. Uno de ellos es el perfil con el que se asumió lo que hasta hace unos días se llamaba Frente Amplio por México y que se transformó en la coalición "Fuerza y Corazón por México".

La primera particularidad de la nueva coalición es que no será total; es decir, no aplicará para los más de 2 mil cargos públicos que se disputarán en el Estado de México, sino que habrá distritos electorales federales y locales, municipios, e incluso en la elección del Senado, en que la agrupación aplique solo parcial-

mente.

Así, debe tomarse en cuenta que, en el caso específico de Metepec, si se señala como municipio que esté bajo el cobijo de la coalición "Fuerza y Corazón por México", Fernando Flores tendría posibilidades plenas de reelegirse, su aceptación política es muy positiva; más allá de los ejercicios estadísticos "cuchareados", como dice López Obrador, la verdad es que si conserva un alto nivel de respaldo de sus vecinos, como para repetir en el cargo.

Sin embargo, si la coalición decide que no aplicará en Metepec, el voto se pulverizaría y dispersaría, subiendo al "ring" a otros actores políticos, por ejemplo, en el PRI al diputado Alfredo Quiroz Fuentes, respaldado por Ana Lilia Herrera Anzaldo, delegada del CEN del PRI en el Estado de México, y el PRD, a pesar de sus deficiencias, podría subir a la contienda a una militante destacada de esa localidad que, por el momento, se mantiene en la línea imaginaria esperando una oportunidad.

Así, las posibilidades de Morena aumentarían y, con un candidato o candidata competitiva podría dar la pelea al "tú por tú" por la presidencia municipal de la tierra del barro.

Para rematar...

Según el sondeo de opinión más reciente de la empresa Massive Caller, "Intención al Voto, Alcaldías 2024", Morena ya se le fue arriba al PAN en Metepec, con 35.4% el movimiento guinda y 31.7% el albiazul; el PRI aparece en tercera posición con 11.3 por ciento de preferencias. En síntesis, PAN y PRI juntos arrasarían la elección, pero solo el PAN no podría.

Como principal aspirante en las filas del PAN y PRI obviamente se señala a la actual presidente municipal, Fernando Flores Fernández, y del lado de Morena los momios favorecen a José Eduardo Neri Rodríguez, con 37.4 por ciento de la preferencia electoral.

Habrá que ver...

El pico del pollo



Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

La historia (última)

“...para “el Comandante Toño”, el momento de centrarse y dejar eso que cada vez costaba más trabajo realizar y los jóvenes lo llevan a cabo con suma facilidad”...Fueron 30 años, pero bien vividos y trabajados, dijo para sí, cuando recibió un oficio en donde se le informaba de Orden Superior (D.O.S) debería presentarse a un examen en el Centro de Control y Confianza...Llegó puntual, así lo hacía en la oficina y más para este tema. El recibimiento fue agrio y de inmediato se le informó, “no puede entrar con celular, llaves, etc”. Okai, ¿dónde lo dejo? Pues aquí cerca hay una tienda, le cobran 50 pesos por guardarlo. Pero... Nosotros no lo podemos guardar... ¿Qué hace en la corporación?, ¿quién lo recomendó?, ¿cuánto dinero le pidieron para que ingresara?, ¿quién?, ¿es afecto a las drogas?, ¿alguno de sus familiares, amigos o cercanos ha sido procesado por narcotráfico, delincuencia organizada, robo, extorsión, cohecho? Pues no, no que yo sepa. ¿El resultado? No apto para ser Policía de Investigación. ¿Por?, está reservado el resultado. Oiga, pero sólo es el nombramiento, ya hago trabajo de oficina. Pues no es apto. ¿Neta?

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, la Ley de Justicia Cívica del Estado de México y Municipios ya es una realidad y, claro, se pondrá en práctica en el territorio estatal... Por cierto, la iniciativa de ley fue propuesta por la Bancada del PRI, que encabeza el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Elías Rescala Jiménez, fue él quien entabló diálogo y cercanía con las diferentes fuerzas políticas para lograr su votación unánime en el Pleno... Luego de que la gobernadora, Delfina Gómez Álvarez, promulgó esta Ley, la diputada priista, Karla Aguilar Talavera, le reconoció el respaldo a su coordinador parlamentario, Rescala Jiménez, pues esta Ley da garantía de que los conflictos vecinales se resuelvan de forma pacífica... Pero hay más jefe alitas amarillas, pues en esta Ley quedan establecidos los procedimientos para generar reglas mínimas de comportamiento cívico que permitan garantizar el respeto a las personas, a sus bienes y mejorar la convivencia ciudadana... ¿Cómo que no se puede?...Otros plumíferos en el hilo cuentan, en un contexto donde la igualdad de género continúa siendo un tema central, resulta imprescindible prestar atención a sectores como el del autotransporte, tradicionalmente dominado por hombres. La reciente Expo Transporte ANPACT 2023, organizada por la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones A.C., y su red MujerEs Autotransporte, liderada por Virginia Olalde, directora de Comercio Exterior y Estudios Económicos de dicha organización, representa un paso significativo hacia la reducción de la brecha de género en este campo. La iniciativa no sólo busca aumentar el número de licencias femeninas, sino también abordar temas críticos como la necesidad de infraestructura adecuada, profesionalización y capacitación, así como la sensibilización de los integrantes del sector. Con un índice de apenas 0.7% de licencias de operación entregadas a mujeres, la industria de vehículos pesados no sólo revela una clara disparidad, sino también una oportunidad perdida en términos de diversidad y potencial humano... Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.

SALA DE CONSEJO

ARNULFO
VALDIVIA

@arnulfovaldivia

El Peluca

“El Peluca”, le apodan. Se llama Javier Milei y, tras un torbellino de debates y controversias, este singular personaje es ya el nuevo presidente de Argentina. Ex portero de fútbol y ex cantante de rock, es más conocido por su carrera académica como economista y defensor de los principios de la escuela austríaca de economía, una corriente ideológica que promueve la libertad individual extrema, abogando por un Estado y un gobierno que desempeñen roles marginales y complementarios a los individuos. Según esta visión, el gobierno debe limitarse a proporcionar lo mínimo

necesario para la convivencia humana, permitiendo un desarrollo económico individual sin restricciones.

La elección de Milei generó reacciones inmediatas a nivel global. La izquierda latinoamericana expresó su horror, tildando a Milei hasta de “nazi”. Mientras tanto, figuras políticas conservadoras de todo el mundo felicitaron calurosamente a Milei, viendo en su victoria el fin de la pesadilla peronista-kirchnerista, que de acuerdo con ellos tiene sumida a la Argentina en la desgracia, y considerando el triunfo una señal de que el péndulo político latinoamericano empieza a regresar hacia la derecha.

Un análisis menos ideologizado de la elección de Milei sugiere que la realidad se encuentra en algún punto intermedio. Ni el “neoliberalismo” de Milei es tan terrible como lo sugirieron expresamente los presidentes de Colombia y Venezuela, mientras su socialismo desvelado mantiene a sus países hundidos en la decadencia económica y social, ni el “laissez faire” extremo puede ser recomendable, como lo demuestran los interminables casos en los que el crecimiento desbocado sólo ge-

nera desigualdad social como en los Estados Unidos o el México de los años 80 y 90.

Bajo este contexto, el problema no es realmente Milei. El verdadero desafío es que tanto el capitalismo como el socialismo parecen haber agotado sus opciones de desarrollo. La humanidad enfrenta una crisis de modelos económicos, porque los gobiernos quieren seguir interviniendo o en favor del capital o en favor del “pueblo”, cuando los modelos que auténticamente generan riqueza están surgiendo fuera del ámbito público y también fuera del alcance de las viejas corporaciones tradicionales.

A mí me da gusto que haya ganado Milei. No porque esté de acuerdo con todo lo que propone ni porque sea la opción ideal, sino porque al menos es un cambio frente al desorden, la inflación y las políticas sociales ineficaces de una izquierda cansada y corrompida. Ante dos opciones polarizadas y polarizantes, ya al menos era hora de que el crecimiento desigual equilibrara a la prolongada igualdad pauperizante. Mientras tanto, deberíamos pensar en opciones realmente óptimas. Y hasta aquí la opinión austral de tu Sala de Consejo semanal. ■